

Cárcel por nudes no solicitadas. En Finlandia, los hombres podrían ser encarcelados hasta por seis meses por enviar fotografías no consensuadas con contenido sexual explícito. Esto como parte de las reformas a la ley sobre delitos sexuales en ese país.

EL DATO

Cambios
Con la nueva medida, las imágenes son catalogadas como práctica de acoso sexual.



Los candidatos Carlos Mesa (izq.) y Luis Arce encabezaron sus respectivos mítines para cerrar sus campañas.

BOLIVIA

Se aviva la división rumbo a comicios

Los candidatos concluyeron las actividades proselitistas previo a las elecciones

AFP
global@gimm.com.mx

LA PAZ.— A cuatro días de las elecciones presidenciales en Bolivia, los candidatos cerraron campañas.

Ayer, el candidato del Movimiento al Socialismo (MAS), Luis Arce, encabezó un acto frente a sus seguidores.

“Se siente, se siente, Lucho presidente”, coreaba la multitud, entre la que predominaban las banderas azules del partido.

En El Alto, ciudad vecina a La Paz y tradicional bastión electoral de Morales, los asistentes portaban cubrebocas para prevenir contagios de coronavirus.

El martes pasado, su rival centrista Carlos Mesa llamó a “derrotar definitivamente” el proyecto socialista del exmandatario Evo Morales.

El expresidente Mesa y Arce, el delfín de Evo Morales, son los únicos de los seis candidatos en liza con opciones de ganar, según los sondeos.

Sin embargo, es posible que la contienda deba definirse en un balotaje el 29 de noviembre.

La noche del martes, el también expresidente Mesa

cerró su campaña en la ciudad oriental de Santa Cruz, cabecera de la región más rica de Bolivia.

En el encuentro, llamó a sus compatriotas a votar por él para evitar que el partido de Evo Morales y Luis Arce vuelva al poder.

“Somos los únicos que podemos derrotar definitivamente a Morales y a Arce, porque Arce no es otra cosa que Morales, y Morales *never in the life* (nunca más en la vida)”, declaró Mesa ante centenares de simpatizantes.

7.3
MILLONES
de ciudadanos están llamados a las urnas en Bolivia el próximo domingo

Cuatro misiones de observación internacionales supervisarán la transparencia de los comicios, que sustituyen a las elecciones del 20 de octubre de 2019, anuladas tras denuncias de fraude en favor de la reelección de Morales.

“Hemos hecho un llamado general a que se respeten los resultados”, declaró Francisco Guerrero, de la misión de Estados Americanos, tras reunirse con la presidenta interina Jeanine Añez.



Foto: Twitter @DEALOSANGELES

VÍNCULOS CON CÁRTEL DE SINALOA

Megadecomiso en California

LOS ÁNGELES.— La Agencia de Control de Drogas en Estados Unidos (DEA) decomisó el mayor cargamento de metanfetaminas en su historia. Se trata de 1,008 kilogramos de anfetaminas, que fueron incautados el 2 de octubre pasado durante la investigación de una organización vinculada con el cártel mexicano de Sinaloa, expresó la dependencia en un comunicado.

— AFP

★★ DISPUTA POR LA CASA BLANCA ★★

CAMPAÑAS DE 2020, LAS MÁS COSTOSAS

Al final de la contienda presidencial, en noviembre, los dos partidos habrán gastado 10.8 mil mdd, estimó una organización



POR VERÓNICA MONDRAGÓN
veronica.mondragon@gimm.com.mx

Las campañas de Estados Unidos en las que compiten Joe Biden y Donald Trump por la presidencia se perfilan para ser las más costosas en la historia de ese país, reveló la organización de investigación Centro para una Política Reactiva.

Para el final de la contienda, ambos partidos habrán gastado 10.8 mil millones de dólares, de acuerdo con la estimación de la asociación.

Esa cifra supera los 6.5 mil millones de dólares que se destinaron para la competencia de 2016.

“El doble golpe de la pandemia y la recesión económica no crearon un ambiente ideal para la recaudación. Pero los donadores de todo el espectro político están tan motivados ahora que aumentaron y los donadores pequeños son mucho más significativos”, afirmó Sarah Bryner, investigadora del centro apartidista, independiente y sin fines de lucro.

La cifra está basada en cuánto se ha gastado y en el gasto adicional que se ha visto en contiendas pasadas a estas alturas de las campañas, detalló el reporte.

A pesar de la interrupción por la pandemia, la elección de este año reporta niveles récord de pequeñas donaciones como parte de un entusiasmo extraordinario por parte de simpatizantes y de oponentes del presidente Donald Trump, quien busca la reelección.

La contienda del Partido Demócrata por la candidatura presidencial incrementó los gastos, detalló el análisis.

El exalcalde Michael Bloomberg invirtió más de cien millones de dólares en anuncios de televisión.

Sin embargo, en marzo el empresario dejó la campaña y expresó su apoyo a Joe Biden.

Según una recopilación de la cadena radiofónica NPR, Joe Biden acumuló 291 millones tan sólo en agosto. Por su parte, Donald Trump sumó 129 millones en el mismo mes.

“No es una elección ordinaria, sin embargo, los ingresos más recientes podrían impulsar la cantidad total aún más”, agregó el documento.

De acuerdo con el promedio de sondeos nacionales elaborado por el sitio de análisis Real Clear Politics, el aspirante demócrata registra una ventaja de 9.8 puntos porcentuales frente al actual mandatario.

ROMPEN RÉCORD

Gastos totales de campañas durante los últimos cuatro procesos electorales por la presidencia de Estados Unidos. (Cifras en miles de millones de dólares)



Gráfico: Horacio Sierra con información de Centro para una Política Reactiva



Fotos: AP y AFP

Tras la cancelación del debate, los candidatos competirán en otro formato.

RESPONDERÁN A SUS SEGUIDORES

Los candidatos a la presidencia de Estados Unidos responderán hoy a preguntas de sus seguidores.

Esto, luego de que se canceló el debate programado para hoy luego de que el presidente Donald Trump dio positivo a covid-19.

La cadena de noticias NBC anunció que transmitirá un evento con el mandatario en el que responderá preguntas de los votantes de Florida.

El encuentro será moderado por Savannah Guthrie, presentadora del programa *Today*.

Ambos participantes deberán mantener la sana distancia y los asistentes deberán portar cubrebocas.

Por su parte, el demócrata Joe Biden participará en un encuentro en el que electores de Filadelfia le harán diversos cuestionamientos.

Ese evento se transmitirá por la cadena ABC.

En tanto, como parte de su gira de campaña, Trump viajó a Iowa, donde pidió el voto de los sectores rurales.

“Ustedes tienen una tremenda influencia y un gran poder. Ustedes nunca me decepcionan”, declaró en el aeropuerto internacional de Des Moines.

“Si no gano en Iowa, tal vez no debería volver aquí”, afirmó, de acuerdo con el periódico *USA Today*.

— AFP

HIJO DE TRUMP TAMBIÉN SE CONTAGIÓ

WASHINGTON.— Barron, hijo del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se contagió de coronavirus al igual que sus padres, reveló la primera dama Melania Trump.

“Mis preocupaciones se hicieron realidad cuando se le hizo la prueba de nuevo y los resultados fueron positivos”, afirmó la esposa del mandatario.

Ayer, la primera dama agregó que el joven de 14 años ya dio negativo en su última prueba.

“Por suerte, es un adolescente sano y no mostró ningún síntoma”, relató.

El pasado 2 de octubre,

el mandatario reveló que había contraído el virus después de una semana de eventos de campaña.

“Naturalmente yo de inmediato pensé en nuestro hijo”, escribió Melania en un texto titulado *Mi experiencia con el covid-19*, difundido en el sitio de internet de la Casa Blanca.

La primera dama relató que tuvo dolor en el cuerpo, la garganta y de cabeza.

“Los síntomas me dieron de golpe y luego parecía una montaña rusa de síntomas los días siguientes”, compartió en el relato.



Foto: AFP

Barron Trump, de 14 años de edad, contrajo el virus.

MIGRACIÓN

Menos arrestos de indocumentados en la frontera con EU

DE LA REDACCIÓN
global@gimm.com.mx

Estados Unidos detuvo menos migrantes indocumentados en su frontera con México, reveló ayer la agencia de Aduanas y Protección de Fronteras (CBP, por sus siglas en inglés).

De acuerdo con un reporte presentado ayer, en el año fiscal 2020, agentes detuvieron a 458 mil 88 personas, por debajo de las 977 mil 509 del año fiscal

anterior. Es decir, una diferencia de 53 por ciento.

Los adultos varones solteros procedentes de México representaron 56 por ciento de los migrantes capturados en la frontera.

En contraste, en 2019, 64 por ciento eran individuos procedentes de los países del Triángulo Norte de Centroamérica.

En general, 77 por ciento de los adultos solteros representa 77 por ciento de las detenciones de este año

53

POR CIENTO

disminuyeron las detenciones de migrantes durante el último año fiscal

fiscal, que concluyó el 30 de septiembre. Por encima del 38 por ciento reportado en 2019.

“El tráfico de personas sigue colocando a migrantes en caminos peligrosos, llevando a

un gran número de ellos en tráileres calientes, aglomerados diseñados para transportar animales, sin ventilación, comida ni agua”, agregó el reporte.

La colaboración entre Estados Unidos, México y los países centroamericanos jamás ha sido más firme, y ha contribuido enormemente para lidiar tanto con la migración ilegal como con la pandemia, declaró al respecto el titular de la dependencia migratoria, Mark Morgan.

INCENDIOS EN AUSTRALIA

PERDURAN LAS CENIZAS

A un año de la crisis ambiental, el país recuerda el fenómeno que arrasó con 10 millones de hectáreas

POR ERNESTO MÉNDEZ
ernesto.mendez@gimm.com.mx

2

MIL

500 edificios resultaron afectados con los siniestros

1.2

MILLONES

de animales murieron durante la temporada de incendios

La primavera que comenzó en Australia el mes pasado revivió el recuerdo de la ola de incendios que arrasó con más de 10 millones de hectáreas, casi la superficie total del estado de Oaxaca.

El fuego provocó la muerte de más 1.2 millones de animales, entre canguros, koalas y caca-túas, así como la devastación de miles de hogares y negocios.

De acuerdo con el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF), la crisis climática no causa los incendios forestales, pero sí los hace cada vez más intensos y frecuentes.

Por eso, es necesario reducir la emisión de gases de efecto invernadero para detener el avance del calentamiento global y sus consecuencias mortales para el ser humano y la naturaleza.

Actualmente, la población aún teme que ante el clima seco y las temperaturas cada vez más

extremas, se vaya a presentar una temporada de incendios tan poderosa como la del año pasado.

El fuego comenzó en junio de 2019, y se prolongó hasta mayo de este año, fomentado por el intenso calor y la sequía prolongada.

Los bosques que alguna vez fueron verdes y frondosos, ahora lucen sin vegetación, con árboles muertos y ausencia de ejemplares de vida silvestre.

Blanca Ochoa, ciudadana venezolana que vive en Australia, divulgó un video que grabó mientras circulaba por una carretera a lado de un bosque.

La cinta exhibe que todavía se pueden observar los daños que dejó el fuego, cientos de árboles quemados sin follaje.

"Para los que se preguntan cómo se ve actualmente uno de los bosques afectados por los incendios en Australia, casi nueve meses después", escribió en su cuenta de Twitter.



Rompecabezas

Kimberly Armengol Jensen

kimberly.armengol@gimm.com.mx
Twitter: @kimarmengol

El adiós a una era

• En poco tiempo tendremos que volver a una normalidad en un mundo diferente y distante.

Alemania endurece las restricciones para evitar un incremento en los casos de covid-19; por su parte, Francia impone toque de queda en París y ocho ciudades más por un mes y España regresa al confinamiento a millones de ciudadanos; Irlanda del Norte vuelve a cerrar las escuelas, bares y restaurantes.

Volvemos al punto de inicio, comienzan los confinamientos y todo apunta a que las medidas serán más y más restrictivas. Pocas son las naciones que mantienen sus fronteras abiertas. ¿Lo consideran un acto de negacionismo o un realismo extremo al saber que esas medidas no lo van a contener?

Mención aparte merece China, después de no poder controlar la expansión del virus a través de sus fronteras, ahora resulta que hay unas decenas de casos después de dos meses sin contagios! Tristemente, ya nadie se molesta en cuestionar su veracidad.

Esa amenaza epidemiológica que surgía en China hace poco menos de un año y que tildaban de gripe parece no tener fin. Los *lockdowns* no han surtido el efecto que se esperaba, las víctimas colaterales se cuentan en cientos de millones y la única esperanza es la tan ansiada vacuna.

El mundo cambió de un momento a otro, cuando el covid-19 salió de Asia y se propagó rápidamente por Europa y Estados Unidos, lo que nos recordó cómo la globalización y la interconectividad también tocan puerto con sus enfermedades.

Hoy, cual filme distópico, vivimos momentos difíciles; hemos tenido que cambiar nuestras costumbres mundanas por una realidad a la que se accede con cubrebocas, sin tocar nada ni a nadie y temiendo un contagio que podría causarnos la muerte.

Aislados, paranoicos, miedosos y ansiosos por decir lo menos. Ésa es la nueva normalidad y no la payasada que nombran.

Fuimos y estamos acechados en nuestra mortalidad y estamos huérfanos frente a ella.

El mañana no será muy diferente, dentro de poco tendremos que volver a la normalidad, pero no a ésa que conocíamos, donde podíamos estar mejilla con mejilla en el transporte público, donde los cines, bares, antros y lugares de entretenimiento desbordaban gente, tampoco el de las grandes reuniones familiares, fiestas e incluso funerales llenos de seres queridos, amistades e intrusos morbosos.

No, el mundo que nos espera será muy diferente, pero, sobre todo, distante.

Las implicaciones de la pandemia no sólo son en la esfera personal, también la economía y la política están experimentando el cambio que vivimos actualmente, incluso la respuesta de **Donald Trump** a la pandemia podría provocar su no reelección en las próximas semanas, sin contar las crisis económicas que vive la mayoría de los países.

No regresaremos a ser "más felices" ni más unidos ni más espirituales, dejemos de imaginar esos consuelos infantiles. **Volveremos sabiendo que somos mortales, que los enemigos invisibles nos acechan y que el gobierno —hoy más que nunca— controlará hasta uno de los derechos más elementales: la libertad de tránsito.**



POST SCRIPTUM

Como petición encarecida al gobierno federal: no permitan que los mismos que trazaron "la logística" de distribución de la vacuna de la influenza se encarguen de las vacunas contra el covid-19 que anunció el canciller **Marcelo Ebrard**. Tampoco aquellos designados de las medicinas para los niños con cáncer.

Foto: AP



IMAGEN TELEVISIÓN

CANAL
3.1

Lunes a viernes
6 pm

CENNET

SKY 103 - HD 1103 • IZZI 3 - HD 703
• DISH 103 - HD 603 • TOTALPLAY 3
• MEGACABLE 103 • STARTV 103